

**HUBUNGAN DISPOSISI MATEMATIS DAN GENDER  
TERHADAP HASIL BELAJAR SISWA KELAS X SMAN 1 BAE  
KUDUS**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
dalam Bidang Tadris Matematika (TM)**

**Oleh:**

**Sela Nira Mutiara  
NIM 1910610096**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI TADRIS MATEMATIKA  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



### PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : SELA NIRA MUTIARA  
NIM : 1910610096  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Tadris Matematika  
Judul : HUBUNGAN DISPOSISI MATEMATIS DAN GENDER TERHADAP HASIL BELAJAR SISWA KELAS X SMAN 1 BAE KUDUS

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 09 Februari 2023 sampai dengan 06 Maret 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 06 Maret 2023



Fina Tri Wahyuni, M.Pd.  
NIP. 199110262049042016



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322  
Telp. (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi  
Saudara:

Nama : Sela Nira Mutiara  
NIM : 1910610096  
Fakultas : Tarbiyah  
Prodi : Tadris Matematika  
Judul : **“Hubungan Disposisi Matematis dan Gender terhadap Hasil Belajar Siswa Kelas X SMAN 1 Bae Kudus”**

Telah diujikan pada **10 April 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. H. Masrukhin, S.Ag., M.Pd.</u></b> NIP. 197203232000031001 Ketua/Penguji I	17-04-2023	
<b><u>Nanang Nabhar Fakhri Auliva, M.Pd.</u></b> NIP. 199005311041042016 Penguji II	17-04-2023	
<b><u>Mulyaningrum Lestari, M.Pd.</u></b> NIP. 199103022047042016 Sekretaris/Penguji III	17-04-2023	
<b><u>Fina Tri Wahyuni, M.Pd.</u></b> NIP. 199110262049042016 Dosen Pembimbing		
<b><u>Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M.Si.</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Sela Nira Mutiara

NIM : 1910610096

Program Studi : Tadris Matematika

Fakultas : Tarbiyah

Perguruan Tinggi : IAIN Kudus

menyatakan bahwa skripsi ini seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan ini maka sepenuhnya menjadi tanggung jawab saya.

Kudus, 25 Februari 2023

Yang Menyatakan



Sela Nira Mutiara

**MOTTO**

“Jangan takut jatuh, kerana yang tidak pernah memanjatlah yang tidak pernah jatuh. Jangan takut gagal, kerana yang tidak pernah gagal hanyalah orang yang tidak pernah melangkah. Jangan takut salah, kerana dengan kesalahan yang pertama kita dapat menambah penerarahan untuk mencari jalan yang benar pada langkah yang kedua.”<sup>1</sup>  
(Buya Hamka)



---

<sup>1</sup> Paramita Ida Safitri, “MEMAHAMI MAKNA PADA KATA-KATA MUTIARA HAMKA (HAMKA QUOTES): TINJAUAN KESANTUNAN BERBAHASA,” *Seminar Nasional PRASASTI II "Kajian Pragmatik Dalam Berbagai Bidang 2* (2015): 485.

## PERSEMBAHAN

*Alhamdulillahirabbil 'alamin* dengan memohon ridlo-Nya dan syafa'at Rasul-Nya, segala kerendahan hati, keikhlasan, dan ketulusan, skripsi ini saya persembahkan dan haturkan teruntuk:

1. Allah SWT, atas izin dan karunia-Nya seeta segala bentuk kemudahan dan hikmah diantara kesulitan, karya skripsi ini dapat diselesaikan pada waktu yang telah Allah tentukan.
2. Kedua orangtuaku tercinta Bapak Jamin dan Ibu Sulastri, yang tak henti-hentinya memberikan kasih sayang dan pengorbanan yang sangat luar biasa, memberikan segala bentuk dukungan, ilmu agama, tata krama, materi, semangat, dan do'a-do'a yang terus menerus mengalir di setiap langkah perjuangan anaknya. Saya bersyukur lahir dan dibesarkan di keluarga ini. Semoga saya bisa mmebanggakan kalian.
3. Kakaku tersayang Setia Ningrum yang selalu membantu jika adiknya sedang memerlukan bantuan.
4. Seluruh keluargaku, keponakanku Azkia, Kenzi, dan semuanya yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu serta Alip Risal orang yang selalu menemani dan menyemangatiku selama saya memasuki perkuliahan.
5. Ibu Fina Triwahyuni, MPd selaku dosen pembimbing yang sudah bersedia meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga, untuk membimbing dan memberikan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Seluruh anggota SMAN 1 Bae Kudus terkhusus Bapak Mulyono, S.Pd., M.Pd., Bapak Sugihardjo, M.Pd., Bapak Aris Tamarudin, M.Pd dan semua adik-adik kelas XE7 dan XE8 yang telah bersedia membantu dalam penelitian.
7. Teman-temanku kelas TM-C 19, terimakasih atas kebersamaan suka dan dukanya selama perkuliahan. Senang bisa kenal kalian.

## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S /s	ض	D{/d}	ن	N/n	...اِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اِ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z}	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْقُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad}a>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

## KATA PENGANTAR

Dengan menyebut nama Allah Yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang atas limpahan Rahmat, Nikmat, Hidayah Serta Inayahnya. Alhamdulillah , segala puji bagi Allah atas segala riski, kasih sayang, dan limpahan ilmu pengetahuan sehingga peneliti berhasil menyelesaikan tugas akhir berupa skripsi yang berjudul ”Hubungan Disposisi Matematis dan Gender terhadap Hasil belajar Siswa Kelas X SMAN 1 Bae Kudus”. Shalawat serta salam senantiasa turunkan Kepada Nabi Muhammad SAW, yang selalu kita nantikan syafaatnya di hari kiamat nanti. Peneliti menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi tidak terlepas dari bantuan, bimbingan, motivasi dari berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan ini, penulis mengucapkan terimakasih kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
2. Bapak Dr. M. Nur Ghufroon, S.Ag., M.Si. selaku ketua Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan dalam penulisan skripsi ini.
3. Bapak Arghob Khofya Haqiqi, M.Pd selaku ketua Program Studi Tadris Matematika IAIN Kudus.
4. Ibu Fina Tri Wahyuni, M.Pd selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag. selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus beserta karyawan yang telah memberikan izin dan pelayanan perpustakaan yang diperlukan dalam penulisan skripsi ini.
6. Para dosen dan staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan serta motivasi belajar dalam penyelesaian studi.
7. Bapak Mulyono, S.Pd.,M.Pd. selaku kepala SMAN 1 Bae Kudus yang telah memberikan izin melakukan penelitian selama penyusunan skripsi ini.
8. Bapak Sugihardjo, M.Pd., dan Bapak Aris Tamarudin, M.Pd selaku guru matematika SMAN 1 Bae Kudus yang telah bersedia membantu dan membimbing selama penelitian berlangsung.
9. Seluruh adik-adik kelas XE8 yang telah bersedia memberikan data dan informasi yang dibutuhkan penulis dalam penulisan skripsi ini.



10. Keluarga tercinta yang senantiasa memotivasi dan mendukung baik materiil maupun spiritual yang tanpa lelah selalu membantu dalam penyusunan skripsi ini dan membantu proses diri penulis menjadi pribadi yang lebih baik dan didambakan keberhasilannya.
11. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu dan teman-teman seperjuangan yang bersedia menjadi tempat berbagi.

Penulis sangat berterima kasih atas jerih payah beliau-beliau di atas yang bersedia mendukung dan membantu selama penyusunan skripsi ini, penulis berhutang budi dan penulis hanya dapat berdo'a semoga Allah memberikan balasan yang berlipat ganda atas apa yang telah mereka lakukan. *Aamiin*.

Selanjutnya penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari sempurna. Oleh karena itu, saran dan kritik yang membangun sangat penulis harapkan untuk perbaikan di masa mendatang. Harapan penulis, semoga dengan adanya skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi penulis terutama para pembaca. *Aamiin*.

Kudus, 25 Februari 2023  
Penulis

**Sela Nira Mutiara**  
**NIM. 1910610096**